

Antrag A3

Antragsteller: Landesvorstand der Frauen Union der CDU in Niedersachsen

Thema: **Maßnahmen zur Gewaltprävention und Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts**

Antrag zum Landesdelegiertentag der Frauen Union am 07.09.2024

Der Landesdelegiertentag der Frauen Union Niedersachsen möge beschließen:

Für eine sichere und respektvolle Gesellschaft: Maßnahmen zur Gewaltprävention und Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts

In Zeiten zunehmender gesellschaftlicher Herausforderungen ist es von größter Bedeutung, dass wir als Gesellschaft den Fokus auf Sicherheit und respektvolles Miteinander legen. Wir als Frauen Union Niedersachsen setzen uns dafür ein, dass unsere Städte und Gemeinden sichere und einladende Orte sind, an denen sich alle Bürgerinnen und Bürger willkommen fühlen können. Sogenannte No-Go-Areas, in die von der Gesellschaft gemieden werden und an denen sich die Kriminalität ungehindert ausbreiten kann, dulden wir nicht. Vielmehr gilt es die Sicherheit, wenn auch die subjektive Sicherheit der Gesellschaft zu stärken und hier das Vertrauen in einen durchsetzungsstarken Rechtsstaat wieder in das Bewusstsein zu holen.

Um dies zu erreichen, fordern wir gezielte Maßnahmen zur Stärkung der Sicherheit im öffentlichen Raum auf kommunaler Ebene. Dazu sollen Landesmittel eingesetzt werden, um konkrete Projekte zur Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts zu unterstützen und Präventionsräte flächendeckend zu implementieren. Als Frauen Union Niedersachsen stehen wir dafür, dass Sicherheit und Zusammenhalt die Grundpfeiler unserer Gemeinschaft sind und intensiv gefördert werden.

1. Förderung von Aufklärung und Sensibilisierung:

Ein entscheidender Schritt zur Prävention von Gewalt ist die Förderung eines tiefen Verständnisses für die Werte Toleranz und Respekt. Wir fordern daher die konsequente Entwicklung und Umsetzung von Aufklärungs- und Sensibilisierungsprogrammen in Kindergärten, Schulen und Gemeinden. Diese Programme müssen darauf abzielen, junge Menschen frühzeitig über die Gefahren von Gewalt zu informieren und die Wichtigkeit eines respektvollen und wertschätzenden Umgangs miteinander zu betonen.

2. Stärkung der Polizeipräsenz und Community-Policing:

Die Sicherheitslage in unseren Städten und Gemeinden erfordert eine verstärkte Polizeipräsenz. Deshalb fordern wir eine Erhöhung der Polizeikräfte, um sichtbare Präsenz auf den Straßen zu gewährleisten und das Sicherheitsgefühl der Bürger zu stärken.

Wir setzen uns zudem für die Förderung des Community-Policing ein, das den offenen Dialog und die enge Zusammenarbeit zwischen Bürgern und Polizei stärkt. Grundlage für das Community-Policing ist dabei aus unserer Sicht die Bürgernähe mit einer konsequenten Kriminalitätsprävention und eine verstärkte Polizeipräsenz in den Städten und Gemeinden, insbesondere an sog. Brennpunkten, die wir anhand von Lagebildern und Auswertung der polizeilichen Kriminalstatistik ermitteln.

3. Unterstützung für Opfer von Gewalt:

Opfer von Gewalt und Bedrohungen brauchen unsere volle Unterstützung. Wir fordern den Ausbau von Hilfs- und Beratungsangeboten, um schnelle und professionelle Hilfe zu gewährleisten. Dafür

setzen wir uns für die Einrichtung von rund um die Uhr erreichbaren Anlaufstellen und Hotlines ein, die gezielt auf die individuellen Bedürfnisse der Betroffenen eingehen.

Diese Maßnahmen sollen den Opfern den Weg zurück in ein sicheres und selbstbestimmtes Leben erleichtern und sicherstellen, dass niemand mit seinen Ängsten und Problemen allein gelassen wird.

4. Einsatz moderner Sicherheitstechnologien:

In unserer technologisch fortschrittlichen Welt müssen wir moderne Sicherheitstechnologien nutzen, um Prävention zu unterstützen und Straftaten schneller aufzuklären. Wir setzen auf intelligente Beleuchtung und gezielte Videoüberwachung in öffentlichen Räumen, wobei Datenschutzbestimmungen strikt eingehalten werden.

Durch den verantwortungsvollen Einsatz dieser Technologien stärken wir das Sicherheitsgefühl der Bürger und schützen gleichzeitig ihre Privatsphäre.

5. Stärkung der Zivilgesellschaft:

Die Zivilgesellschaft ist entscheidend für Sicherheit und sozialen Zusammenhalt. Wir unterstützen Initiativen, die bürgerschaftliches Engagement und Wachsamkeit im öffentlichen Raum stärken. Wenn Bürger Verantwortung für ihren Lebensraum übernehmen, verbessert das die Sicherheit und Lebensqualität in unseren Gemeinden.

Programme zur Förderung von Nachbarschaftshilfen und Bürgerbeteiligung stärken das Gemeinschaftsgefühl und machen unsere Nachbarschaften zu lebenswerten Orten.

Begründung:

In einer dynamischen und oft herausfordernden Welt ist die Sicherheit unserer Bürger und der soziale Zusammenhalt von entscheidender Bedeutung. Deshalb setzen wir als Frauen Union Niedersachsen auf eine klare und umfassende Strategie, die Prävention, Schutz und aktive Bürgerbeteiligung miteinander verbindet. Gewaltprävention beginnt mit Bildung. Wir wollen in Schulen und Gemeinden gezielte Programme etablieren, die Toleranz und Respekt fördern. Junge Menschen sollen frühzeitig die Gefahren von Gewalt erkennen und die Bedeutung eines respektvollen Miteinanders lernen. So schaffen wir die Grundlage für eine friedliche Gesellschaft, in der jeder seinen Beitrag leistet.

Eine sichtbare Polizeipräsenz in unseren Städten und Gemeinden ist unerlässlich, um das Sicherheitsgefühl zu stärken. Wir fordern daher eine Erhöhung der Polizeikräfte und setzen auf Community-Policing, das Bürgernähe und präventive Maßnahmen vereint. Durch den Dialog und die enge Zusammenarbeit zwischen Polizei und Bürgern können wir Vertrauen aufbauen und Kriminalität vorbeugen und effektiv bekämpfen.

Opfer von Gewalt verdienen unsere volle Unterstützung. Wir setzen uns für den Ausbau von Hilfsangeboten ein, um schnelle und professionelle Hilfe rund um die Uhr zu gewährleisten. Niemand soll mit seinen Ängsten und Problemen allein gelassen werden. Unser Ziel ist es, den Betroffenen den Weg zurück in ein sicheres und selbstbestimmtes Leben zu ebnen.

Moderne Technologien sind unverzichtbar, um Prävention zu unterstützen und Straftaten schneller aufzuklären. Mit intelligenter Beleuchtung und gezielter Videoüberwachung können wir das Sicherheitsgefühl der Bürger erhöhen, ohne dabei ihre Privatsphäre zu gefährden. Wir setzen auf den verantwortungsvollen Einsatz dieser Technologien im Einklang mit Datenschutzbestimmungen und unter Beachtung geltender Rechtsnormen.

Eine engagierte Zivilgesellschaft ist der Schlüssel zu Sicherheit und sozialem Zusammenhalt. Wir fördern Initiativen, die bürgerschaftliches Engagement und Wachsamkeit stärken. Wenn Bürger Verantwortung für ihren Lebensraum übernehmen, wird unsere Gemeinschaft sicherer und lebenswerter. Programme zur Förderung von Nachbarschaftshilfen und Bürgerbeteiligung sind essenziell, um das Gemeinschaftsgefühl zu stärken und lebendige Nachbarschaften zu schaffen.

Die Frauen Union Niedersachsen ist überzeugt, dass ein gestärktes Sicherheitsgefühl die Grundlage für eine aktive, engagierte und demokratische Gesellschaft bildet.

Gemeinsam für eine sichere und lebenswerte Zukunft – Das ist unsere Vision für ein sicheres Deutschland. Lassen Sie uns diesen Weg zusammen gehen und eine starke, zusammenhaltende und sichere Gemeinschaft aufbauen.